



Representarán 4.5% del PIB en 2025.- PPEF

Crecería 5% gasto para pensiones

IMSS e ISSSTE
concentrarán 83%
de los recursos
para jubilados

ERNESTO SARABIA

Para 2025, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) prevé un gasto en las pensiones de un billón 637 mil 665.1 millones de pesos, monto que representa un incremento de 4.8 por ciento anual real con respecto a los recursos aprobados el año previo.

Del total de recursos, 82.9 por ciento corresponde a entidades de control directo, como el IMSS e ISSSTE, cuyas asignaciones para el próximo año crecerían 7.3 por ciento real.

Otro 8.1 por ciento del gasto es para las erogaciones del Gobierno federal, que se reducirían 18.8 por ciento real respecto a 2024.

Y 9 por ciento será para pensiones de las empresas públicas del Estado, Pemex y CFE, cuyos recursos para los jubilados aumentarán 9.3 por ciento real frente a lo asignado un año antes.

Por entidades, el IMSS concentrará 59 por ciento del total del gasto en pensiones que se proyecta para el próximo año, seguido por el ISSSTE, con 23.9 por ciento.

El monto de más de un billón de pesos que el Gobierno plantea para 2025 también equivale a 4.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) estimado de México para ese año, que sería de 36.17 billones de pesos.

Por lo tanto, se prevé que el gasto en pensiones mantenga una tendencia ascendente, según las cifras presentadas en el Proyecto de Presupuesto de Egresos.



En 2024, las erogaciones canalizadas a pensiones representarán el 4.4 por ciento del PIB; en 2026, 4.6 por ciento, y en 2030, 4.8 por ciento.

El crecimiento promedio para ese periodo es de 4.7 por ciento.

Para Francisco Aguirre Farías, director general de Valuaciones Actuariales del Norte, es momento de crear un consenso en el País para diseñar una ley general de pensiones (ley marco), con el fin de otorgar los recursos a quienes realmente lo requieren y que no se dupliquen.

“No debe haber pensión

sin necesidad ni necesidad sin pensión”, manifestó el especialista.

La ley marco, consideró, establecería pisos y techos en los que se moverían los diferentes sistemas de pensiones que se manejan con recursos públicos.

El experto de Valuaciones Actuariales del Norte señaló que los incrementos en el presupuesto de pensiones para 2025 son razonables, pe-

ro hay que esperar a conocer su impacto.

Aunque la estructura demográfica en México es predominantemente joven, se estima que esta situación cambiará gradualmente debido al envejecimiento de la población, de manera que en 2050, el grupo de personas adultas mayores representará un porcentaje mayor (24.1 por ciento) que el grupo de niños (12.8) y jóvenes (22.3).



LA PROPUESTA

En el Paquete Económico para 2025, Hacienda plantea un gasto en pensiones mayor a un billón 600 mil millones de pesos.

GASTO PENSIONES EN MÉXICO

(Total en millones de pesos de 2025)

Var. %
real anual:
4.8%



POR COMPONENTES (Millones de pesos de 2025)

	2024/a	2025/p	Var. % real anual
IMSS	908,017	966,726	6.5%
ISSSTE	356,588	390,767	9.6
Gobierno	162,562	132,006	-18.8
PEMEX	77,272	83,828	8.5
CFE	58,341	64,338	10.3

a/Aprobado / p/Proyecto

Fuente: PPEF 2025 y SHCP / Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

Ilustración: IA Grupo REFORMA / Julio López